



## Esto se vio reflejado en sus estados financieros al 30 de septiembre de este año

La Empresa Nacional de Minería en su informe de estados financieros consolidados al cierre del 30 de septiembre año 2024 logra revertir el complejo escenario al mejorar sus resultados pasando de una pérdida operacional de US\$ -105,7 millones a septiembre del 2023 a una utilidad operacional de US\$6,8, millones registrada al cierre de septiembre de este año

lo que representa un incremento en el resultado operacional de US\$ 112,5 millones, ello producto de la eficiencia y manejo de los costos operacionales, asociados a la estrategia adoptada por la empresa para revertir las pérdidas.

En este Plan de Mejora Operacional, ha sido clave la decisión de la paralización temporal de la Fundición Hernán Videla Lira en febrero pasado, por lo que las cifras que se reportan reflejan en parte los impactos de dicha medida, lo que además se evidencia en la mejor capacidad de generación de caja. Esta decisión también ha permitido la focalización en el resto de los procesos productivos de la estatal, lo que está generando impactos positivos a nivel operacional.

A nivel de resultado total, éste pasó de una pérdida de US\$-129,5 millones a septiembre 2023 a una utilidad de US\$ 129,5 millones, vale decir una mejora en el resultado de US\$ 259 millones, de los cuales US\$ 180,9 millones responden a la venta del 10% de participación de Enami en Quebrada Blanca a Codelco, en septiembre pasado.

La empresa reportó además una favorable liquidez de la compañía, por cuanto el EBITDA pasó de US\$ -75,1 millones en septiembre 2023, a US\$ 197,4 millones a septiembre 2024, es decir una mejora en el indicador de US\$ 272,5 millones. La generación de esta mayor liquidez está siendo destinada al pago de la deuda financiera de la compañía, lo que ha traído consigo no solo menores costos financieros, sino que además la apertura a nuevas y mejores condiciones del refinanciamiento de la deuda financiera de Enami.

Ante los positivos resultados exhibidos en su reporte de estados financieros, el Vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz declaró " En la empresa estamos contentos con estos resultados, ya que dan cuenta de decisiones correctas y de la robustez del plan de recuperación implementado por la compañía, lo que nos permite ver con mucho optimismo el progreso operacional y financiero del negocio, y estar en una mejor condición para enfrentar con mayor solidez nuestro principal objetivo, que es el constante desarrollo de la pequeña y mediana minería en Chile".



## Máximo Pacheco llama a proveedores de la industria química a sumar innovación y sustentabilidad a la producción de cobre y litio

En el encuentro organizado por Asiquim, el presidente del directorio de Codelco aseguró que llegó el momento de construir una alianza con objetivos comunes y de largo plazo, para lo que pidió formar una mesa de trabajo conjunta.

Ante cerca de un centenar de representantes, de las 130 empresas que se reúnen en la **Asociación Gremial de Industriales Químicos de Chile (Asiquim)**, el presidente del directorio de Codelco, **Máximo Pacheco**, los llamó a ser parte del nuevo modelo de negocios de la cuprífera,

que además de sumar **el litio** a su cartera de productos, contempla la asociación con terceros para cumplir sus desafíos de desarrollo y crecimiento.

En la ocasión, Pacheco dijo que “hoy, más que nunca, **necesitamos tener como aliados a los mejores proveedores**, es decir, a aquellos que entienden nuestro propósito de ser pilar del desarrollo sostenible de Chile y el mundo, y que también están preparados para evolucionar con nosotros. Mi llamado no es sólo una solicitud de colaboración, **es un llamado a ser parte de una visión a largo plazo, de ser parte del legado de Codelco por 50 años más**. Nuestra empresa es enorme, trabajan más de 70 mil personas entre personal propio y contratistas, tenemos múltiples proyectos que estamos construyendo en paralelo y exigentes compromisos de producción sustentable a 2030. No sólo les pido su apoyo, sino también que **nos reclamen sentido de urgencia e innovación para cumplir con Chile y el planeta, y responder a tiempo a los desafíos que nos plantea la transición energética**”.

## Contribución al desarrollo minero

Al encuentro, presidido por Werner Watznauer, líder de Asiquim, Máximo Pacheco asistió acompañado de Mauricio Acuña, vicepresidente de Abastecimiento de la estatal, y de Daniel Ureta, gerente general de Molyb, la filial de Codelco de producción de molibdeno y renio, y que recientemente se incorporó a la asociación gremial química.